
Consiglio Comunale INT 549 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
QUANDO VERRANNO RIPRISTINATE LE ECOISOLE DI BORGO 
VITTORIA?

Il sottoscritto Consigliere Comunale,

PREMESSO CHE

• Dal 2016 al 2021 la Città di Torino ha ripreso l’estensione della raccolta differenziata porta a 
porta sia tradizionale che con il servizio di prossimità tramite ecoisole ad accesso controllato 
passando dal 42,7% del 2016 (dato addirittura in calo rispetto al 43% del 2011), al 53,3% del 
2021, con una progressione annuale che è stata del +2%, +1,3%, +1,7%, +2,8%, +2,8% 

• In particolare, dal 2019 Amiat, in collaborazione con l’Amministrazione Comunale, ha introdotto 
un nuovo sistema di raccolta differenziata domiciliare ad accesso controllato tramite ecoisole in 
sostituzione -progressiva- delle attuali attrezzature stradali. Tali ecoisole, collocate su suolo 
pubblico, sono composte da nuovi cassonetti smart, uno per ogni frazione, utilizzabili solo dai 
residenti tramite una personale tessera elettronica. Ad ogni utenza è assegnata una determinata 
ecoisola per il conferimento dei rifiuti, identificata da un adesivo con un numero.

• I quartieri oggetto della recente installazione di ecoisole sono i seguenti: parte centrale di San 
Salvario (nella mappa denominata “Quadrilatero”), Traiano, San Secondo, San Donato, Spine, 
Barriera di Milano, Borgata Vittoria-Madonna di Campagna e Falchera

• Per l’anno 2022 la percentuale di raccolta differenziata della Città di Torino risulta pari al 54,4%, 
con un aumento rispetto all’anno precedente dell’ 1,1%, il più basso registrato negli ultimi anni, 
ancora lontanissimo dal target del 65% che si sarebbe dovuto raggiungere a livello nazionale 
entro il 31 dicembre 2012, su cui pesa senza dubbio la scelta di non estendere le ecoisole e la 
sostanziale interruzione di campagne di comunicazione strutturali ed in collaborazione con i 
consorzi di filiera

CONSIDERATO CHE

• Risulta allo scrivente che nel quartiere di Borgo Vittoria vi siano diversi cassonetti smart ove è 
possibile il conferimento dei rifiuti senza l’utilizzo della tessera. A titolo di esempio risultano 
aperti i cassonetti all'interno delle ecoisole di via Solari, piazza Villari, via Viterbo, via Borgaro e 
via Giachino

• La situazione è stata altresì segnalata all’assessorato da alcuni residenti nel quartiere.
 La risposta ricevuta è stata la seguente:
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 “La soc. Amiat ci ha informato di aver chiuso tutte le frazioni dell’ecoisola segnalata e che 
monitora la situazione da diverse settimane.
 Inoltre ci ha comunicato che: a specifica del sottostante riscontro, in merito alla situazione 
rappresentata (contenitori con nottolino trovato aperto), informiamo che, per la raccolta 
differenziata di prossimità progettata con il posizionamento delle ecoisole smart, il nuovo sistema
ad accesso controllato tramite l'utilizzo delle tessere elettroniche può essere temporaneamente 
derogato, mantenendo pertanto i cassonetti elettronici ad accesso libero (conferimento dei rifiuti 
senza l'uso della tessera), oltre che nella fase di avvio del servizio (per consentire agli utenti di 
familiarizzare gradualmente con il nuovo sistema) anche in quelle successive per le seguenti 
motivazioni:
 1.  in caso di malfunzionamenti del sistema di apertura con la tessera elettronica fino a ripristino 
dei guasti segnalati dai nostri operatori o dagli utenti stessi, per consentire nel frattempo il 
regolare conferimento dei rifiuti all'interno delle attrezzature
 2. in caso di riscontrati ripetuti e rilevanti abbandoni di rifiuti a terra accanto ai cassonetti per i 
quali necessita normalizzare l'igiene del suolo ed accertare eventuali responsabilità sanzionando, 
in presenza di elementi oggettivi, i trasgressori, al fine di abbattere nel tempo il disagio ai danni 
dell'utenza
 3. in caso di accertati e ripetuti fenomeni di danneggiamento del nottolino di apertura da parte di 
ignoti o di apertura degli sportelli effettuata in maniera fraudolenta, per limitare i danni alle 
attrezzature
 Sarà quindi nostra cura monitorare la situazione ed intervenire per ripristinare quanto previsto in 
origine in fase di progettazione del nuovo sistema di raccolta”

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE

1. Quale, tra le motivazioni sopra riportate, giustificherebbe la deroga del sistema ad accesso 
controllato tramite l'utilizzo delle tessere elettroniche per le ecoisole di Borgo Vittoria 

2. Cosa intende fare per contrastare eventuali abbandoni dei rifiuti a terra accanto ai cassonetti
3. A che punto sia il monitoraggio delle ecoisole con l'installazione di telecamere per rilevare gli 

illeciti iniziato dalla precedente amministrazione
4. Considerato che le ecoisole hanno contribuito notevolmente all’incremento della percentuale 

della raccolta differenziata, quali tempi ne prevede per il ripristino o, in alternativa, se prevede 
per Borgo Vittoria l’utilizzo di sistemi alternativi di conferimento rifiuti altrettanto efficaci, e in 
tal caso quali

5. Quali azioni intende portare avanti la Città per sensibilizzare la cittadinanza al corretto 
funzionamento delle ecoisole smart e se intende avviare nuove campagne di comunicazione 
strutturali ed in collaborazione con i consorzi di filiera

Torino, 07/10/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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